Sommaire

Editorial 02 03 Témoignage-Rencontre 04 Vœux religieux 05 Vu d'ailleurs 06 Catéchèse Cahier romand I-VIII 07 Spiritualité 08 Monde associatif Brèves 09 Dimanche des laïcs 10 Au livre de vie Agenda du secteur 11 Horaire Méditation 12

IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

Adresses utiles

Directeur général

Yvon Duboule

Rédacteur en chef

Nicolas Maury

Secrétariat

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36 bpf@staugustin.ch

Rédaction locale

Valérie Pianta, Françoise Besson

Responsable

Pascal Tornay pascaltornay@netplus.ch

Cahier romand

Essencedesign, Lausanne

Prochain numéro

Mars 2020: Le fanatisme dans l'assiette

Photo de couverture

Le chœur de nos églises voit défiler tant de familles! Ici une catéchèse de l'Avent: une histoire de caravane (voir p. 6)

Ecologie: le soin de la «maison commune»

PAR JEAN-MICHEL GIRARD | PHOTOS: DR. JARDINIERDEDIEU.FR

J'ai été séduit par la très belle image du pape François pour situer l'ensemble de la réalité où nous habitons et que nous devons gérer : l'image de la « maison commune ».

Aujourd'hui, en préparant cet édito, je m'aperçois que le mot écologie veut dire science de la maison. A l'origine, l'inventeur du mot écologie a pensé à une science qui étudierait la relation entre les êtres



vivants et le lieu où ils habitent; en quelque sorte, les conditions de vie des vivants. Si nous réfléchissons à notre maison d'habitation, à ce qu'elle représente pour nous, nous n'aurions pas besoin d'une étude scientifique basée sur des millions de statistiques pour trouver une orientation et une motivation juste par rapport à l'environnement.

Quand j'étais enfant, c'était très simple de dessiner une maison: un carré surmonté d'un triangle; sur un des côtés du triangle, une cheminée fumante et, dans le carré, une porte et trois fenêtres. Depuis, j'ai appris que des gens vivent dans des yourtes, des cases, des igloos, des tentes, des favelas... Il y a une grande diversité, mais aussi des points communs: le «chez-soi». Si nous sommes bouleversés par la réalité des réfugiés, c'est en particulier parce qu'ils ont perdu leur « chez-soi ». Nous prenons conscience que la terre est le « chezsoi» de tous et de chacun et que nous devons prendre soin ensemble de notre maison commune.

Parfois, les perspectives de la globalisation, de la mondialisation effraient car on pressent de nombreux dangers. Mais lorsque Jésus parle de la Maison de son Père - où il y a de nombreuses demeures - on perçoit que Dieu, qui est Père, voit comme une joie que ses enfants puissent être unis dans la maison familiale. C'est déjà vrai sur la terre. En contemplant le projet de Dieu, nous pouvons trouver la meilleure motivation pour prendre soin de la maison commune. Saint Augustin disait: «Plus vous aurez pris soin du bien commun de préférence à votre bien propre, plus vous découvrirez vos progrès.»



Abonnement

Fr. 45.- par an, soutien bienvenu Banque Raiffeisen Martigny Région, 1926 Fully CH44 8059 5000 0029 1647 0

Paroisse Catholique Prieuré, Rue de l'Hôtel de Ville 5, 1920 Martigny

La gestion des abonnements se fait au secrétariat paroissial, tél. 027 722 22 82